

Gemeinde Zorneding  
Herrn Bürgermeister Piet Mayr  
Schulstraße 13, 85604 Zorneding

Zorneding, 02.12.2025

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Mayr, lieber Piet,  
nachdem die Stadt Ebersberg sehr gute Erfahrungen mit der  
Einführung eines 8er-Rat gemacht hat und auch die Gemeinde  
Vaterstetten sowie die Stadt Grafing die Einführung kürzlich  
beschlossen haben, stellt die SPD-Fraktion mit der Bitte um  
Behandlung im Gemeinderat folgenden

**Antrag:**

**Die SPD-Fraktion Zorneding beantragt die Einrichtung eines  
sog. 8er-Rat als Vertretung der Jugendlichen in der  
Gemeinde. Die Verwaltung wird gebeten einen Vorschlag für  
die Umsetzung zu erarbeiten.**

**Begründung:**

Die Senioren sind durch unseren Seniorenbeirat sehr gut  
vertreten. Für Jugendliche gibt es jedoch kein direktes Sprachrohr  
mehr seit die Jugendpflege nicht besetzt ist. Nachdem die Kinder  
außerdem alle nach der 4. Klasse zum Schulbesuch den Ort  
verlassen, ist die Bindung an unsere Gemeinde bestmöglich zu  
unterstützen. Analog zum 8er-Rat in Ebersberg sollen die  
Achtklässler\*innen aus Zorneding dazu in allen weiterführenden  
Schulen der Umgebung angesprochen und in einem großen  
Jugendforum zusammengebracht werden.

Durch einen sog. 8er-Rat können sich die Jugendlichen nicht nur  
mit ihren eigenen Ideen einbringen, sie können sich direkt mit dem  
Gemeinderat austauschen, Kontakte knüpfen und lernen  
zusätzlich demokratisches Handeln.

Die Jugendlichen haben dann die Möglichkeit, ihre Wünsche und Anliegen zu formulieren und diese gegenüber der Politik zu vertreten. Die Ergebnisse aus dem Jugendforum sollten dann über konkrete Projekte und gezielte Maßnahmen nach den Möglichkeiten der Gemeinde umgesetzt werden. In Ebersberg wird das Projekt 8er-Rat vom Kreisjugendring begleitet und die weiterführenden Schulen zeigen sich durchaus kooperationsbereit.

### **Finanzielle Auswirkungen:**

3.000 € analog Seniorenbeirat.  
Eine Fördermöglichkeit über das Bundesprogramm „Demokratie leben“ ist zu prüfen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Bianka Poschenrieder

gez.

Stephan Raabe